

El V Foro de Inversiones en Fihav 2022: una apuesta por Cuba

Image not found or type unknown



Fotov / Maritza Gutiérrez

Por: Maritza Gutiérrez

La Habana, 16 nov (RHC) Con muchas expectativas y potencialidades, la Feria Internacional de la Habana, cumplió su segundo día de trabajo en el recinto ferial Expocuba, con el inicio del V Foro de inversiones, que contó con la participación del primer ministro Manuel Marrero y el ministro de comercio exterior e inversión extranjera, Rodrigo Malmierca.

En su intervención, el Primer Ministro afirmó que Cuba mantiene la decisión soberana de otorgar a la inversión extranjera un papel activo y fundamental en el desarrollo de la economía nacional basada en tres premisas fundamentales: atraer inversiones de calidad en correspondencia con el Plan Nacional de Desarrollo hasta el 2030, eliminar trabas que inciden negativamente en la atracción del capital y generar nuevas y atractivas oportunidades.

Reiteró que hay un amplio grupo de sectores abiertos al capital foráneo, aunque las prioridades están en la generación de exportaciones de bienes y servicios, con el turismo a la cabeza, el sector agroalimentario y la generación de energías, con énfasis en las fuentes renovables:

Durante este primer día del foro de inversiones, el ministro del comercio exterior e inversión extranjera, Rodrigo Malmierca presentó la cartera de negocios actualizada donde destacó que en 2022 hay 708 proyectos, 30 más que en la anterior, lo que representa un capital comprometido de 33 400 millones de dólares. De estos proyectos, 197 son en el sector alimentario.

Sobre la ventanilla única (Vuinex), informó que hay 204 trámites en fases de negociación, establecimiento, en proceso inversionista y en operaciones.

Ana Teresa Igarza, directora general de la ZED Mariel actualizó sobre los avances y perspectivas de la zona para la economía nacional. La ZED creció en 2022 y hoy están presentes 53 negocios, 41 en operaciones y 33 con capital 100% extranjero.

El ministro de economía de Emiratos Árabes hizo una presentación sobre “Diálogo Global Investopia, oportunidades de inversión en el Caribe”, donde reafirmó el compromiso de su país con esta región en la que están presentes desde hace una década.

En declaraciones a RHC, la viceministra del Mincex, Débora Rivas, afirmó que este foro “es lo que esperábamos en el sentido de presentar a los empresarios que nos visitan, a los inversionistas extranjeros, las oportunidades de negocios que hay en Cuba.”

La viceministra destacó que este Foro permite mostrar, además, “las modificaciones importantes que hemos hecho en la política de inversión extranjera, la reiteración a los cubanos que residen en el exterior, en cualquier lugar, de sus potencialidades para acompañarnos en el desarrollo de nuestro país y, realmente, todos los sectores y proyectos que se han esbozado aquí hoy por el Primer ministro van directo a nuestro Plan Nacional de Desarrollo, pero además con la intención de ‘desburocratizar’, eliminar obstáculos y trabas que puedan detener ese empuje que necesitamos de la inversión extranjera en Cuba.

Luego de este inicio excelente, afirmó Débora Rivas, “hemos hecho este segundo espacio que se llama investopia, cómo explico el ministro de los Emiratos Árabes Unidos, es la utopía de invertir en el futuro, por eso lo llaman así y tanto el ministro Malmierca como el ministro de Emiratos Árabes y los panelistas de Guyana y Barbados, el propio presidente del Grupo Biocubafarma, Eduardo Martínez, han presentado las posibilidades que tiene el Caribe, y Cuba dentro de Caribe, para aceptar este reto de los Emiratos Árabes de hacer proyectos de inversión para el desarrollo y para el futuro.”

“Creo que ha sido un excelente comienzo para iniciar este V Foro de Inversiones en una Feria que hacía dos años no hacíamos, y que realmente ha traído una participación, como dijo el Primer Ministro Manuel

Marrero el primer día, casi del mismo tamaño que la del 2019 con la que cerramos el año antes de la pandemia.”

Este miércoles concluye el V Foro con un programa que incluye 4 paneles de expertos sobre la Ventanilla Única de la inversión extranjera (VUINEX), la ZED Mariel, las acciones con agencias de ProCuba y las oportunidades de inversiones para cubanos residentes en el exterior.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/305133-el-v-foro-de-inversiones-en-fihav-2022-una-apuesta-por-cuba>



Radio Habana Cuba